
 

LAS RUINAS DE DAMASCO  

Y LA GLORIA DE JACOB 

 

En el año 734 a.C. la ciudad de Damasco fue 

destruida por el emperador asirio Tiglat-pileser. Y 

poco después le tocó el turno al reino del norte de 

Israel –Samaria- asociado con Damasco por aquellos 

días que finalmente fue vencido y toda su población 

llevada al exilio (nota 1). Y así se establece una 

sucesión histórica entre Damasco en ruinas y la 

decadencia y caída del reino formado por las diez tribus 

de ISRAEL que más tarde la profecía llamaría 

“tribus de Jacob” (Is 49, 6). A esto se refiere el primer 

cumplimiento de la conocida profecía del capítulo 17 

de Isaías:  

miren! ¡La ciudad de Damasco desaparecerá! Se 

convertirá en un montón de escombros 

En aquel día, la gloria de Jacob se desvanecerá, su 

robusto cuerpo se irá consumiendo 

pero lo que da notoriedad actual a esta profecía es 

que en el final de ella aparece un salto de escenario y 

se habla de la invasión de una multitud de naciones -

no ya solo de Asiria- como un episodio directamente 



vinculado a la manifestación del Mashíaj de ISRAEL.  

Leamos el pasaje en Isaías 17, 12: 

 !ay! multitud de muchos pueblos que harán ruido 

como estruendo del mar, y murmullo de naciones 
que harán alboroto como bramido de muchas aguas 

Y sigue: 

pero Dios los reprenderá, y huirán lejos...como el 

polvo delante del torbellino 

ese evidente salto de escenario nos dice que hay un 

doble cumplimiento para esta profecía que aun no se 

produjo pero se insinúa. Luego de la primera 

destrucción provocada por las fuerzas asirias 

Damasco se reconstruyó, pero sin embargo la 

profecía dice que “la ciudad de Damasco desaparecerá” 

y todavía no lo ha hecho. Ahora bien, en el tiempo 

del primer cumplimiento Dios/Elohim dio retribución 

a Asiria destruyendo a Nínive –su capital- y advirtió 

sobre lo que pasara con la Gloria de Jacob, que es el 

evento profético asociado: 

 Jehová restaurará la gloria de Jacob, así como la 

gloria de ISRAEL.. 

¿Y a qué se aplica hoy el término ‘Gloria de Jacob’ 

cuando ya no existen las diez tribus en Samaria? Pues 

debemos recordar que la cristiandad surgió de la 

descendencia de esas diez tribus desterradas 

mezcladas con pueblos jafeítas que formó los pueblos 

fundacionales de la Europa actual. Hoy esa especial 

cultura protagonista de la Historia que llamamos 

civilización occidental ha entrado en profunda crisis 

de identidad, especialmente en Europa, tanto que 

allí se pretende negar sus orígenes estrechamente 



ligados a las diez tribus desterradas, lo que 

concuerda con la expresión: “la gloria de Jacob se 

desvanecerá”. 

Veamos que Él hizo reposar Su Gloria sobre el 

“pueblo para Su Nombre” (Hech 15, 14) escondido en 

misterio entre las naciones cuando envió a los 

desterrados la misión apostólica y en ellos fue 

establecida Su Iglesia peregrina. Y en esa Iglesia 

YaHWéH puso los “pequeños santuarios” del exilio 

(Ez 11, 16) que son los Sagrarios. Pero este don 

supremo parece no tener la misma convocatoria de 

antaño, notoriamente en Europa que fue edificada 

en torno a la Gloria depositada en ellos.  

¡Pero se dice que la Gloria de Jacob que ha menguado 

será restaurada y seguramente lo será con mayor 

esplendor al que tuvo cuando reposó sobre las tribus 

de Jacob en su tiempo ya que Dios/Elohim restaura 

mejorando siempre la versión anterior en un 

continuo espiral ascendente! 

y eso será así en la Era de Paz venidera -el triunfo 

del Corazón Inmaculado- y más allá de ella en el 

Reino eterno del Hijo de David junto al remanente 

santo de Israel/JEZREEL. De modo que cuando 

veamos que hay ruinas en Damasco pensemos 

proféticamente que el tiempo de la manifestación 

del Hijo del Hombre/Hijo de David/Mashíaj de 

ISRAEL se ha acercado y la Gloria de Jacob e 

ISRAEL será restaurada en grado sumo. Primero 

viene la noche pero luego el resplandor de un 

glorioso amanecer. 

Amen y amen. 

↜∞↝ 



 nota 1) conociendo las prácticas  de  exterminio ejecutadas 
sin piedad por Asiria sobre los pueblos derrotados, el 
destierro de Israel(Efraín) fue un acto de misericordia 

provocado por Dios/Elohim según Su Propósito de 
sembrar la semilla de Abraham en todas las naciones 
para luego predicar en ellas el evangelio y atraer a 
“gente de todo pueblo, tribu, lengua y nación”(Ap 5, 9) a 
Su Reino. 
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